

# Ils reviennent des prisons du Cambodge

**MUSICIENS ROMANDS** ● Pari tenu: ils ont réussi à forcer les barreaux pour chanter devant des centaines de détenus

Genève

Michel Noverraz

«A l'arrivée, c'était mal parti! Une semaine avant notre atterrissage à Phnom Penh, un attentat avait fait une douzaine de morts, 80 blessés et entraîné 200 arrestations», explique René Hoffmann. Lui et son groupe de musiciens romands ont bien cru, alors, qu'ils ne pourraient pas

relever leur défi: jouer dans les prisons de la capitale du Cambodge. Dans ce climat tendu, ils l'ont pourtant fait.

René Hoffmann et son équipe des Repris de justesse étaient partis le 2 décembre («Le Matin» du 24 novembre). Ils sont revenus de là-bas chargés d'émotions. Mais, pour entrer dans les prisons, ils ont dû un peu forcer les portes. «Suite à l'attentat, les autorités nous ont dit qu'il n'y aurait pas de cadeau pour les rebelles.

J'ai insisté, négocié, proposé de jouer à l'extérieur des murs. Et le surlendemain, les portes s'ouvraient enfin...» raconte René Hoffmann.

Sur des airs de Michel Berger, de Nougaro, de Souchon ou encore de Boris Vian, des concerts ont finalement été donnés dans quatre établissements, devant des centaines de détenus, hommes, femmes et... adolescents. «En français, un prisonnier nous a dit qu'il se croyait au paradis. Ailleurs, une prison nous a demandé si elle pouvait recevoir des instruments.»

Les impressions ramenées de ce voyage derrière les barreaux? «D'abord, il faut qu'on digère!» A chaud, c'est ce que disent ces douze envoyés très spéciaux, dont Sandrine Viglino, des «Dicodeurs» et de «La soupe est pleine», de la RSR. En arrivant à Cointin, tous ont pourtant parlé d'enthousiasme, des rencontres enrichissantes, de l'implication des Cambodgiens dans cette opération, la première du genre. «Maintenant, conclut René Hoffmann, on nous attend dans trente prisons du pays. Il faudra réfléchir à tout ça...»

PUB

# Redoxon®

## Prévention pour la saison hivernale

A l'approche de l'hiver, des précautions s'imposent. Le Redoxon vous fera bénéficier de toute la puissance que confère la vitamine C pure hautement dosée. Vos défenses immunitaires seront ainsi renforcées de l'intérieur, ce qui vous permettra de mieux résister aux refroidissements et aux maladies infectieuses. Le Redoxon est disponible sous forme de comprimés effervescents, de comprimés à sucer ou de capsules retard.

Roche

Roche Pharma (Suisse) SA  
4153 Reinach

Disponible en pharmacie et droguerie.

Veuillez lire la notice d'emballage.



Les Repris de justesse ont sillonné les prisons cambodgiennes pour y interpréter Nougaro, Souchon ou Michel Berger. Di Noffi